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要闻

今年26岁的印尼本地人黄莹玉（Agnes

Agrippina），大学毕业后就进入中国中铁印尼

雅万高铁项目经理部工作，她和所有人一样，

期待着雅万高铁早日全线开通，“这几年来，

中国中铁在当地的发展，提升了中国和中国

企业在当地的知名度，我身边的人都知道雅

万高铁项目，和我一样，他们也期待着印尼第

一条高铁早日建成，早日投入运营”。

东南亚地区第一条高速铁路
在G20这样的全球一流国际会议上，由

印尼来展示雅万高铁，无疑是对中国高铁技

术的一次全球性宣传。雅万高铁建成后，不

仅将成为拉近两国人民距离的新纽带，也将

助力中国高铁成为闪耀世界的国家名片。

雅万高铁是印尼乃至东南亚地区第一

条高速铁路，也是中国高铁首次全系统、全

要素、全产业链在海外建设项目。2018年6

月，项目正式开工建设，计划2023年全线开

通运营。

雅万高铁线路正线长度142.3公里，设计

时速350公里。其中处于雅加达首都辖区境

内约4.7公里，西爪哇省境内约137.6公里；线

路由雅加达都会区的哈利姆站引出，后进入

卡拉旺县并设置车站，经过帕达拉朗车站后

终至万隆市德卡鲁尔站。G20峰会期间试运

行的展示段，位于帕达拉朗车站与德卡鲁尔

车站之间。

近期，雅万高铁项目建设和试运行准备

工作捷报频传：10月16日，雅万高铁项目全

线架梁工程顺利完工，铺轨通道全面打通，为

建成通车奠定了坚实基础；10月19日，雅万

高铁第一根接触网导线悬挂完成，标志着

项目建设进入电气化专业核心技术施工阶

段……截至目前，雅万高铁总体已完成92%

以上的工期量。

稍早前的9月2日，由中国制造的首批雅

万高铁高速动车组和综合检测列车运抵印尼

雅加达港，目前其余列车也正陆续由中国运

抵印尼当地。G20峰会期间，雅万高铁高速

动车组将上线进行展示性的试运行。这些

高速动车组采用中国技术、中国标准、中国

装备，涂装方面则采用银色、红色，寓意“繁

荣昌盛”，并融合印尼文化，配有由印尼国宝

级动物科莫多龙的纹理抽象而成的红色多边

形图案。

雅加达到万隆出行仅需40分钟
雅万高铁全线建成通车后，雅加达到万

隆的出行时间将由原来的三个多小时缩短至

40分钟左右，这是黄莹玉和她周围很多印尼

人最期待的。

黄莹玉毕业于印尼万隆当地一所大学的

中文系，2020年1月来到中国中铁印尼雅万

高铁项目经理部三分部，担任人力资源部助

理，协助处理人力资源相关工作，“加入中国

企业是因为我很喜欢中国，对中国文化很感

兴趣，中国总是有我了解不完的有趣的事。

我的工作让我有机会更好地运用中文，也使

我对中国的认识越来越深刻”。

在黄莹玉看来，雅万高铁项目为印尼带

来了多方面的影响，带动了沿线地区的经济

发展，旅游业、房地产业的绩效都有所提升，

在雅万高铁沿线地区购买房产已成为一个热

门趋势，“疫情期间，很多人失去工作，中国中

铁为印尼人提供了许多就业机会，这不仅促

进了中、印尼两国友谊，更促进了印尼经济的

发展”。

中国企业在文化上和当地企业有一些不

同之处，在中国企业工作，不论是领导还是同

事，都非常团结友善，这让她觉得很温馨，“印

尼员工经常谈到中国员工的专业和勤奋，我

们非常欣赏这种工作态度和习惯，一直以来，

中国员工带领着我们，教我们如何做好工作，

让我们每天工作得更有精神”。

公司经常组织庆祝中国传统节日的活

动，包括当地员工在内的所有员工都能参与

这样的有趣活动，“我们聚在一起，玩耍、聊

天、交流文化。通过这些活动，我们了解到中

国同事在勤奋工作之余的另一面，也和他们

成为了好朋友”。

黄莹玉说，去中国旅游是她人生中最愉

快的事情之一，她曾去过中国的深圳、澳

门、海南等地，实地观察和了解中国的文

化。和很多同龄人一样，黄莹玉也是个“吃

货”，喜欢在网上买买买，“我喜欢吃中国的

螺蛳粉和水煮牛肉，还有中国的小零食。

我非常喜欢在淘宝上购物，在这里能找到

全球各地的商品，来自义乌的许多商品既

便宜又精美”。

本报记者 金志刚

雅万高铁带动沿线地区经济发展
黄莹玉：G20峰会期间进行展示性试运行，期待早日建成投运本报讯 市委副书

记、市长龚正昨天主持

召开市政府常务会议，

研究就业促进、固体废

物资源化再利用、船舶

污染防治、无障碍环境

建设等方面工作，强调

按照市委部署，加快建

立完善相关法规，提供

强有力的法制支撑。

会议指出，就业是

民生之本。要全面强化

就业优先，既要鼓励支持

新业态发展，以新的经济

增长点创造新岗位，又要

大力推动援企稳岗，持续

加强就业政策与财政、金

融等政策的协调联动，最

大限度发挥政策叠加效

应。要全力服务重点群

体，重中之重就是高校

毕业生等青年就业。要

统筹资源、开发岗位、搭

建桥梁、优化服务，确保

上海高校毕业生去向落

实率继续位居全国前

列。此外，还要守牢困

难群体就业底线。

会议指出，要通过

制度创新和优化，在浦

东率先走出一条固废资

源化再利用高质量发展

新路，进而引领带动上

海绿色低碳循环发展。

要进一步凝聚各方合

力，发挥市场主体的力

量，推动形成政府作用

和市场作用有机统一、

相互补充、相互协调、相

互促进的格局。要抓紧

研究、尽快制定出台细

化的标准规范和制度措

施，形成可复制、可推广

的“浦东经验”，助推本

市固体废物资源化再利用工作再提升。

会议指出，加强船舶污染防治，要构建

防污治污的管理闭环，紧盯“航、船、货、企、

人”各环节，进一步加大全链条监管力度，

注重与长三角兄弟省市联动协同，实现全

覆盖管理。要提升防污治污的数字化应用

水平，主动创新监测技术，加强信息共享，

着力提升污染事故应急处置能力。同时，

要做好解读，引导航运企业、作业单位和港

口码头积极主动参与船舶污染防治。

会议指出，无障碍环境建设的质量，体

现了一个城市的温度。要加强统筹协调，

坚持政府主导，发挥市场作用，加快推进建

设。要立足上海实际，突出前瞻性和可操

作性，通过“两旧一村”等城市更新改造，在

“五个新城”等新建区域，持续提升无障碍

设施的覆盖率。要加强上下衔接，充分吸

纳群众智慧和基层经验，提高落地的可操

作性。要压实各方责任，强化督导检查，并

鼓励全社会积极参与，营造全民助残敬老

的良好氛围，实现共建共享。

会议还研究了其他事项。

本报讯 2022上海国际生物医药产业周

昨天在上海张江科学会堂拉开帷幕。市委书

记陈吉宁出席开幕活动并启动2022上海国际

生物医药产业周。市委副书记、市长龚正，工

业和信息化部副部长张云明分别致辞。

市人大常委会主任蒋卓庆在开幕活动上

发布升级版的医企协同研究创新平台。

龚正说，中国共产党第二十次全国代表

大会开启了全面建设社会主义现代化国家

的新征程。现代化最重要的指标之一是人

民健康，生物医药与人民健康息息相关。我

们要深入贯彻落实党的二十大和习近平总

书记重要指示批示精神，瞄准高端化、智能

化、国际化方向，进一步提升创新策源能力、

产业集群能级、产医融合效能、开放合作水

平，推动创新链、产业链、资金链、人才链深

度融合，加快打造世界级生物医药产业集

群，为保障人民生命健康、满足人民美好生

活需要提供坚强支撑。期待中外嘉宾在生

物医药产业周上贡献真知灼见，为上海生物

医药产业高质量发展凝聚共识。欢迎国内

外生物医药企业投资上海，欢迎各类优秀人

才来沪发展，在上海这片创新创业热土共创

美好未来。

市领导吴清、张为、宗明出席开幕活动。

国际药学联合会主席多米尼克 ·乔丹通

过视频致辞。国家药品监督管理局副局长黄

果、国药集团董事长刘敬桢作主旨演讲。
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打造世界级生物医药产业集群
龚正张云明致辞，蒋卓庆发布升级版医企协同研究创新平台

连接印度
尼西亚首都雅
加达与第四大
城市万隆的雅
万高铁，是落实
我国共建“一带
一路”倡议与印
尼“全球海洋支
点”战略、中印
尼两国最高领
导人亲自推动
的标志性合作
项目。

2022 年的
G20峰会于今
明两天在印尼
举行，届时印尼
政府会展示雅
万高铁的建设
成果，预计在雅
万高铁帕达拉
朗车站与德卡
鲁尔车站之间
的线路上，设置
14公里的展示
段，由中国出口
的高速动车组
上线进行展示
性的试运行。
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陈吉宁出席开幕活动并启动2022上海国际生物医药产业周
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